
令和４年度 第３回 ＰＴＡ役員会 報告 

 

１ 日 時   令和４年１２月２１日（水）１３：３０～１４：００ 

 

２ 場 所   本校学習室２ 

 

３ 議 題 

（１）第２学期ＰＴＡ行事を振り返って 

●学部ごとの授業参観について ＜９月２７日（火）～２９日（木）＞ 

（保護者の感想） 

・とても楽しそうに授業を受けていたので良かったです。個性が出ていて見ている方もいろんな発

見があって良かったと思います。 

・日頃の授業の様子が分かって良かったです。数学の苦手意識をもってしまう単元ですが、取り組

みやすく配慮されていると思いました。 

・参観を見るたびに成長しているなと思いました。学校生活を楽しく送っていると思うし、本人も

ちゃんとしなくてはいけないと思って頑張っていると思いました。 

・落ち着いて授業に参加できていて安心しました。 

  ・学校での様子を近くで見ることができて良かったです。子どもの少しの表情を先生がくみとって

くれて安心感がありました。家で見る顔と学校で見る顔ではまた違って、少ししっかりしている

ようなお姉さんの表情でした。 

・１学期と比べ、自分で考えて分からないときに挙手して質問ができており、いつも心身共に無理

なくかつ自信をもって学べるようご指導いただいていると感じました。本当にありがとうござい

ます。また、防災コーナーや作品（図工、書道）を分かりやすい場所、形で掲示してくださって

おり、日頃の学習の様子や頑張りを知ることができました。 

 

●院内リモート授業参観について ＜１０月１３日（水）～２６日（水）病棟ごとに随時＞ 

（保護者の感想） 

  ・運動会、とても良かったです。一緒に競技ができて、リモートだけど近くでしているような気に

なれました。それといつもよりも時間が長くできて本当に良かったです。ありがとうございまし

た。 

・短い時間ではありましたが、趣向をこらした授業をしていただきありがとうございます。子ども

がとても興味をもてる内容だったと思います。よく頑張ったと思います。授業をしっかり聞いて

学んでいけているので引き続きお願いします。 

・家族とふれあえる機会を作ってくださり、ありがとうございます。子ども自身にも、良い刺激と

なっていると思います。コロナ禍の現状は変わってきておらず、できることの制限はありますが

これからもよろしくお願いします。 

 

●保護者交流会 ＜１０月１７日（月）＞ ９：３０～１１：３０ １３：３０～１４：３０ 

場 所   本校 多目的室 

日 程   ９：３０～１１：３０  保護者交流会 

１３：３０～１４：３０  障害者扶養共済制度についての説明会 

内 容  ＜交流会＞１・２組グループは、自立に向けて自分のことをさせるための工夫、反

抗期について、親亡き後のケアについて、卒業後のことについて等の情報交換を

行った。２・３組グループは、医療的ケアのこと、院内・病棟通学生のこと、体

の成長に合わせた介護の方法、訪問看護の利用について、福祉車両について等の

情報交換を行った。 

＜説明会＞障害者扶養共済制度について、香川県健康福祉部障害福祉課 

  地域生活支援グループ副主幹 澁谷政志様に説明していただいた。 



参加者   本校の保護者１８名と卒業生保護者２名         計２０名 

  感 想（アンケートより） 

    （保護者交流会） 

・３回目の交流会の参加でしたが、前回と違い落ち着いて話す事ができました。みんなと話

していると気持ちが落ち着き、明るい気持ちになりました。 

・参加して良かったです。参考になる話が聞けました。 

     ・中高のお子様をもつ保護者の方々のお話を聞いて勉強になったり・・・楽しい時間が過ご

せました。また回数が増えていってくれると参加しやすいです。 

・先輩の親さんに来てもらえると、とても勇気や元気がもらえて良かったので、これからも

出席してほしいと思いました。 

（説明会） 

  ・掛け金は少し高い気がしましたが、子どもがお金を受け取れるのはいいですね。こんな制 

 度があるとは知りませんでした。 

・共済制度のことを知らなかったので、講演会に参加できてよかったです。よく検討させて

いただきます。 

 

●香川県特別支援学校ＰＴＡ連絡協議会全体会（香川丸亀養護学校） 

＜１１月１日（火）＞９：３０～１１：３０ 

（参加者） 本校からはＰＴＡ会長とＰＴＡ副会長（高等部）が参加 

（講演内容）講師   四国学院大学 教授 野崎晃弘氏 

演題   「成長する我が子と共に家庭が向き合う地域生活と日常生活における取り組み 

                          ～ 生活者としての選択決定とＱＯＬの意義～ 」 

  （参加者の感想） 

  ・子どもへの働きかけに、具体的な気付きがありました。家庭での生活経験が大事で本人のできる   

ことを増やす、選択決定を本人にさせる、自立より自律が大切、安全重視で上限を決めてしまっ

ていました。子どもの可能性を伸ばせるよう、まず家庭生活から取り組んでいきます。 

 ・野崎先生のお話は分かりやすく、親の立場としてどうすればいいか、どうしていけばいいか、ア 

 ドバイスをいただきました。私は子どもの障害を他の人になるべく分からないようにしてきまし 

たが、子どもが社会に出る為には、地域社会とのつながりの大切さ、必要性が分かり、これから 

少しでも自律できるように、親子で頑張りたいと思います。 

 

●ＰＴＡ研修視察  ＜１０月２６日（水）、２８日（金）、１１月４日（金）＞ 

    日  時  １日目：令和４年１０月２６日（水） １０：００～１１：３０  

２日目：令和４年１０月２８日（金） １３：００～１４：３０  

３日目：令和４年１１月 ４日（金） １３：００～１４：３０ 

   研修場所  ・「わノクニファーム」（農業） 

所在地：三豊市三野町大見４６９        電話：080-1444-7576 

・就労継続支援 A型事業所「ほまれの家」 

所在地：丸亀市土器町東６丁目１９７番地    電話：0877-21-6080 

・香川県ファミリーハート（株）就労継続支援 B型事業所「せんたくらんど」 

所在地：丸亀市通町７７番地          電話：0877-35-9980 

・特定非営利活動法人アンスル「ゆうなぎデイサービス」 

所在地：丸亀市飯山町西坂元１２０６番地１２  電話：0877-56-8240 

参 加 者  本校の保護者 ７人  教職員 ２人  

  ※今年度も現地集合現地解散とし、事業所様のご協力を得て実施することができた。アンケー

トでは実際に見聞きすることで、それぞれの事業所のもつ特色を感じることができたという

感想を多くいただいた。 

（アンケートより） 

・希望する事業所に各自で行く形が参加しやすいです。 

 



＜希望する研修先＞ 

・プレスタワークス（発達サポートセンター）高松市 

・有限会社ウェルネット就労継続支援Ａ型・Ｂ型事業所みらトレワークスＭ「いもまる」 

・土器川タウン（２名） 

・野の花 

・生活介護のあるところ（看護師がいる） 

・希望の家 

※来年度も現地集合現地解散で行う予定。上記の他に、見学したい施設があれば、担任を通じて

総務部に知らせてほしい。 

 

（２）第３学期のＰＴＡ行事について 

●書面での保護者交流 ＜１１月～２月＞ 

   １１月２８日 書面での交流についてのプリント配布（１２月１２日締切） 

  １月中旬  質問事項への回答のお願いのプリント配布 

２月中旬  質問事項、回答をまとめたプリントを配布 

●第４回ＰＴＡ役員会について 

日 時   令和５年２月２１日（火） １３：３０～１４：３０ 

場 所   本校多目的室 

※新型コロナウィルス感染予防のため、手指消毒、マスクの着用、検温、健康チェックシー

トの記入をお願いする。 

※使用後は椅子の消毒を行う。 

※駐車場は運動場。 

 

（３）来年度のＰＴＡ役員改選について 

    ・第３回役員会出欠票にて令和５年度会長候補の推薦により、３人の候補の名前が挙がった。 

    ・候補者の学年の大きい方から交渉していく。 

   ※学年の大きい順に交渉したところ、内諾を得ることができた。来年度のＰＴＡ総会で発表し、

承認を得ることになる。 

 

（４）その他 

●令和５年度保護者交流会（講演会）の内容について 

（講演会の内容希望）・・・アンケート等より 

◎ペアレントメンターについて 

◎正しいスマホの持たせ方 

◎食育について 

◎これからの家庭教育の在り方 

◎就労移行支援事業所の方に話を聞きたい 

◎四国学院大学 教授 野崎晃弘氏の話が聞きたい 

※２月２１日の第４回ＰＴＡ役員会で、３つの候補に絞り、講師との交渉を行う予定。上記以外

に希望があれば、担任を通じて総務部に知らせてほしい。 

 

●ＰＴＡ関連事項の学校ＨＰへの掲載について 

  昨年度９月より、ＨＰにＰＴＡ行事の報告やアンケート（感想等）をＰＴＡのスペースに掲載

しているので、是非ご覧いただきたい。 

 

●学校より 

・学校ＨＰは随時更新している。行事の関係で学部によって差はあるが、是非ご覧いただきたい。 

・２月３日の入学者選考の日は、全学部臨時休業日とする。 


